
う対処すればいいのかを真剣に一生懸命考える

力がとても大切です。そのため、土台になる知識

を深める学習をずっと続けて自分自身を支える

必要があると考えています。医療情勢は変化し

ています。昔と同じやり方は通用しません。「変

えていかなければならないこと」と「変えてはい

けないこと」を見極めて、考えた看護をする集団

を育てていきたいと思っています。また、何か

あっても立ち直れる力であるレジリエンスを鍛

えて、しなやかな看護部門になりたいと思って

います。

　医療は、常にチームで仕事をしています。多く

の職種が患者さんやご家族を支えています。コ

ロナ禍の中では今までになく制限が多くなって

います。コミュニケーションを大切に医療チー

ムとしての対応を行い、当院の理念である「患者

の皆様により高度の医療技術を提供し、公平で

平等な患者中心の医療」を進められるように努

力していきます。

看護部長
認定看護管理者

　2022年４月より看護部長に就任しました田中

節子です。どうぞよろしくお願いいたします。

　私は、浅ノ川総合病院から異動して参りまし

た。看護師のスタートは、金沢医科大学病院の脳

神経外科病棟です。山本院長とは、医科大時代

に一緒に働かせていただきました。脊椎セン

ター長の飯田Drと同期入社です。８年間勤務し

た後にイタリアで５ヶ月間を過ごし、趣味の世

界を楽しみました。帰国後に浅ノ川総合病院に

就職して手術部に配属となり、師長をへて教育

担当の副看護部長になりました。

　1996年に日本看護協会は創立50周年を迎え、

当時皇后様であられた上皇后美智子様からおこ

とばを賜っています。私は、ようやく手術部の業

務になれ、でも目の前の仕事でいっぱいになり

苦しくなっていた時でした。おことばを知り、霧

が晴れたように感じました。何のために看護の

仕事をしているのかを見つめ直して、自分を立

て直すきっかけになりました。

　私たち看護師が看護をしているのは、生身の

人間です。プログラムされている訳ではないの

で、イレギュラーな事がたびたび発生します。看

護の理論は様々ありますが、これをやっておけ

ば大丈夫というオールマイティなモノはありま

せん。困って迷う事は当たり前にあります。そこ

で踏みとどまり、冷静に何が起きているのか、ど 田中　節子

新任にあたっての抱負

金 沢 脳 神 経 外 科 病 院 通 信
2022年

vol.82



令和４年度 入職式
　今年度は医師１名、看護師14名、看護助手１名、薬剤師１名、臨床検査技師１名、作業療法士４名、
言語聴覚士２名、臨床工学技士１名、事務員１名の計26名が入職しました。

井口 由架
 いのくち　ゆうか

●この仕事を選んだ理由　小学生の頃に祖
父が脳梗塞で倒れ、最初は歩けなかった祖
父が医療従事者の方々のおかげで独歩で
きるようになり、その姿を見て、私も人の役
に立ちたいと思ったからです。
●皆さんに一言　まだまだ未熟ですが、今を
スタートラインとして、１日でも早く、多くの知
識、技術を身につけていきたいと思います。
一生懸命頑張ります。よろしくお願いします。

看　護　師

加賀 圭
かが けい

●この仕事を選んだ理由　医療における縁
の下の力持ちのような存在に憧れを持っ
たからです。
●皆さんに一言　まだまだ未熟でわからな
い事だらけですがよろしくお願いします。

臨床工学技士 松木 瞭汰
   まつき　 りょうた

●この仕事を選んだ理由　縁の下の力持ち
として、色々な人の支えになることができ
ると思ったからです。
●皆さんに一言　これから、より多くの人々
のお役に立てるよう頑張っていきます。
　よろしくお願いします。

青木 大晟
   あおき　たいせい

●この仕事を選んだ理由　大学で勉強して
いくうちに、脳の分野に興味をもち「話す」
「食べる」ことなどの楽しさをもう一度取り
戻して欲しいと思ったからです。
●皆さんに一言　未熟ではありますが患者
さんに寄り添い、支えられるような言語聴
覚士になれるように頑張ります。よろしく
お願いします。

言語聴覚士

小紺 奈月
     ここん　  なつき

●この仕事を選んだ理由　精神面からも身
体面からも患者さんを支援できる職業は
素敵だと思ったからです。
●皆さんに一言　私にしかできない作業療
法はどんなものか模索し、皆様の生活がよ
り良いものになるよう精一杯頑張りますの
で、どうぞよろしくお願いいたします。

作業療法士

事　務　員

後山 今日子
うしろやま　   きょうこ

●この仕事を選んだ理由　病気の早期発
見・治療にたずさわりたいと思ったからで
す。
●皆さんに一言　常に新しい知識を身につ
け、患者さんによりよい医療を提供してい
きたいと思います。よろしくお願いします。

臨床検査技師

皆さんに一言



連携登録医のご紹介
今回は、野々市市押野の

「ふるさわ内科クリニック」をご紹介いたします。
　野々市市押野で内科を開業して22年。
　それまで勤務していた公立松任石川病院では主に肝
臓や消化器疾患を専門に診療していました。その延長線
で開業しましたが、今は自称“何でも内科医”を目指してい
ます。一方、外来には頭痛、ふらつき、めまいから物忘れ相
談まで脳神経系患者さんも多く来られます。この分野は昔
から不得手のため、ＳＯＳの場合は即、金沢脳神経外科病
院に紹介となります。
　診察する先生方は皆さん無駄なく効率的に検査のう
え、患者さんにも分かりやすく説明して下さいます。
　クール（かっこいい）という言葉がぴったりです。当院再
来前に、「頭痛がするので先に金沢脳神経外科病院に
行って来ました。大丈夫と言われ安心しました」とおっしゃ
る方が結構います。患者さんも心得たものです。その後の
診療がスムーズに行くことは言うまでもありません。当院に
とってはなくてはならない病院です。
　これからもどうぞよろしくお願いいたします。

【専門医資格】消化器病学会専門医／消化器内視鏡学会専門医／
 内科学会認定医／日医認定産業医
【略　　歴】1980年　金沢大学卒業（第一内科入局）
 1990年　公立松任石川中央病院勤務
 1999年　現在地にふるさわ内科クリニック開業

【診 療 科】内科・消化器科
【住　　所】野々市市押野２丁目５４　
【電　　話】０７６－２９４－６６５５
【診療時間】

休診日：木曜日午後、土曜日午後、日曜日、祝日

9：00－12：30

14：00－18：00

月 火 水 木 金 土 日

〇 〇 〇 〇 〇 〇

〇 〇 〇 　 〇

お言葉の端々に古澤先生の気さくなお人柄を感じました

新任医師紹介
●先生から一言　ご縁があり東京女子医科大学からの派遣
という形でこの度４月からこちらの病院に赴任させて頂くこと
になりました野中と申します。若輩者ではありますが、患者さ
んや病気に真摯に向き合い、より技術・知識を磨いてこの
地域の皆様へ還元できたらと思っております。未熟で至らな
い点も多々ありご迷惑をおかけすることもあるかと思います
が、一所懸命に頑張りますのでどうぞ宜しくお願い致します。
また、石川県のことをもっと知ってどんどん好きになりたいの
で、色々教えて下されば幸いです。

●座右の銘（モットー）など　座右の銘ではありませんが、パ
ウロ・コエーリョの「アルケミスト」という本には自分の人生に
大きな影響を与えられました。

●出身地　茨城県野中 拓先生
のなか たく

脳神経外科

取材スタッフより BOOK OFF
野々市若松店 しあわせの

湯

しまむら
押越店100満ボルト

金沢本店 157

ふるさわ内科
クリニック

地域の医療機関と金沢脳神経外科病
院の相互連携を一層緊密にし、適切で
切れ目のない医療の提携を目指して開
始された「連携登録医制度」に登録して
いただいている医療機関の先生方です。

院長  古澤 明彦 先生

連携登録医とは



令和３年度ケアマネ連携交流会を開催しました！
　２月５日に「令和３年度ケアマネ連携交流会」をオンラインで開催しました。
　病院長山本より高次脳機能障害の講義を行い、グループごとにテーマを
設けて意見を交換しました。
　地域における課題や、ケアマネジャーの皆さんからの困りごとなどを共有
でき、よりよい交流の場となりました。
　改めて地域と密に連携しながらの支援が必要だと感じました。

「職業人を囲む会」で作業療法を紹介！
　３月８日、金沢市立長田中学校の進路学習「職業人を囲む会」に参加しまし
た。この事業は（公社）石川県作業療法士会が行っているキャリア教育支援
事業の１つで、同校での職業講話は今年で４年目となります。
　講話では、日頃の作業療法業務、仕事のやりがいや苦労したこと、資格取
得までの道のりなどについて話をしました。また非利き手での書字体験や片手
でのスマートフォン操作について考えることで、作業療法を身近に感じてもらえ
るようにしました。
　今後も地域の皆様に作業療法やリハビリテーション職について知っていた
だけるよう、院内外の活動に全力で取り組んでいきたいと思います。

　当院では、引き続き患者さん・医療従事者等を感染から守るために、院内の感染対策の徹底を強化してい
ます。ご理解・ご協力をお願いします。

新型コロナウイルスおよびインフルエンザ等の感染症対策について

対応に関しては常時変更となる可能性があります。最新情報は当院のホームページに
掲載しています。

（病院長）

（写真は2018年の様子）

リハビリテーション部作業療法課
課長　高多 真裕美

運転再開についての流れを知りたい！

退院後も積極的に院内スタッフと連絡を取り合いたい！

具体的な患者さんとの関わり方について教えてほしい！

失語症の人にはどんな社会制度が使える？

各グループで

ケアマネさんか
ら

頂いた意見を
いくつか

紹介します！

日本医療機能評価機構 認定病院

金沢脳神経外科病院

病院
理念

脳神経外科専門病院として私達は患者の皆様に、より高度の医療技術を提供し、
公平で平等な患者中心の医療を行います。
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